

**Orthophonie : Claire Suire, un ouvrage en guise d'au revoir**

Publié le 06/07/2019 à 03:51 , mis à jour à 09:24

**Littérature, Moissac**

La vie est faite de lignes droites, de courbes, et de carrefours. Pour Claire Suire, après un quart de siècle consacré à la pratique de l'orthophonie à Moissac, une nouvelle ère s'ouvre, vers d'autres horizons. Ce carrefour de vie, est marqué par la sortie de son ouvrage («L'art-phonie : l'orthophonie enrichie des apports de l'art-thérapie», paru en mai aux éditions Chronique Sociale), comme un passage de témoin. Très sensible de par ses origines et son parcours de vie à la création, Claire à très tôt intégré dans sa pratique professionnelle les préceptes de l'art-thérapie, pratique qu'elle n'a eu de cesse d'affiner au long des années, pour le plus grand bénéfice de ses patients. En guise d'au revoir, Claire a reçu le temps d'une soirée au centre culturel Henri Ena les personnes qui l'auront accompagnée durant ces 25 années. Collègues, patients, parents de patients, amis... ils sont nombreux à être venus témoigner de cette aventure, thérapeutique et humaine. Claire a pu revenir sur la philosophie qui sous-tend les fondements de sa pratique et longuement présentée dans son livre : privilégier au maximum l'approche par la médiation artistique, à partir d'un substrat créatif (peinture, modelage...) pour aller vers le mot. L'orthophoniste Dominique Trolonge, qui a fait pendant de longues années cabinet commun avec Claire rue des Donateurs à Moissac a complété par l'évocation de son approche personnelle, guère éloignée de celle de Claire, s'appuyant non pas sur la matière et les couleurs, mais les sons, la musicalité inhérente et évocatrice de chaque mot. Cette conférence, ouverte à la discussion, a permis à d'anciens patients de relater leurs expériences, non sans une certaine émotion, tant ce seront tissés des liens d'humanité vive avec la praticienne. La parution de son ouvrage vient solder la période moissagaise de Claire, et annonce un nouveau départ, vers quelques horizons qu'on imagine empreints d'humanisme, de création et de liberté. La soirée s'est terminée par le buffet de l'amitié et quelques dédicaces.

Photo DDM Christian Laguille